

A través de una entrevista realizada por este medio a la directora Verónica Yáñez

Los hitos del Servicio de Salud Magallanes según la Inteligencia Artificial

- La rama informática destacó catorce puntos claves para el desarrollo sanitario de la Región de Magallanes y Antártica Chilena.
- En ella se destacan la inyección de recursos, apoyo a la salud mental, Plan Nacional del Cáncer, entre otros.

- 1**
El trabajo y la gestión en el marco de la restricción presupuestaria, lo que ha permitido dar continuidad a la atención y a las prestaciones a los usuarios a pesar de momentos financieros complejos y difíciles.
- 2**
La implementación de un plan de restricción de gasto administrativo desde enero de este año, con el fin de proyectar una mayor continuidad a los recursos asistenciales que van en directa atención a los usuarios.
- 3**
La operación del acelerador lineal, que ha permitido realizar 204 tratamientos durante 2024 y 158 en lo que va de 2025, sumando un total de 362 personas tratadas en la región. Actualmente, 172 personas están en tratamiento durante el año 2025. Este equipo es importante para dar tratamientos oncológicos de radioterapia en la región.
- 4**
El impulso entregado a la salud mental.
- 5**
La recuperación del Proyecto de Salud Mental y Geriatria.
- 6**
La instalación de nuevos profesionales en la red asistencial para fortalecer la salud mental.
- 7**
La mejora de la infraestructura dentro del actual Cosam.
- 8**
El levantamiento de proyectos para desarrollar dos nuevos COosam, el Cosam Sur y el Cosam Norte, los cuales cuentan con recomendación favorable para su construcción.
- 9**
El desarrollo de diversas estrategias para disminuir los tiempos de espera.
- 10**
La recuperación de las rondas interprovinciales que habían sido suspendidas.
- 11**
La inyección de recursos (a nivel ministerial y con Gobierno Regional) para aumentar la oferta y disminuir las listas de espera.
- 12**
La pronta instalación de un nuevo equipo de braquiterapia para realizar terapias oncológicas en la región, evitando la derivación de pacientes. Esto se enmarca en el Plan Nacional del Cáncer y cuenta con apoyo del Gobierno Regional.
- 13**
La normalización de los establecimientos de atención primaria, destacando: el recibimiento del Cefsam Thomas Fenton, y finalización del Cefsam 18 de Septiembre.
- 14**
El avance en la presentación de Postas de Salud Rural y otros Centros de Salud Familiar para evaluación y continuidad de la inversión pública.

FUENTE: SERVICIO DE SALUD MAGALLANES

Jesús Nieves
 jnieves@elpinguino.com

En una entrevista a Diario El Pingüino, la directora del Servicio de Salud Magallanes, Verónica

Yáñez, entregó un balance de su gestión que asumió en 2023.

En ella entregó un gran número de hitos a destacar dentro de su gestión que la Inteligencia Artificial (IA) destacó (**Ver infografía**).

Este medio utilizó el audio completo de la entrevista para que la IA entregara su versión de cuáles son los proyectos más importantes bajo el mandato de la directora Yáñez.



La IA destacó la puesta en marcha del Cefsam Dr. Thomas Fenton, ubicado en la calle Suiza de Punta Arenas.

